/ H#RAS

1-3

30/06/2025 LEG

LEGISLATIVO



INVESTIGAN A EXDIRECTIVOS Y EMPRESAS

Birmex *da portazo* a auditoría en 2024

Pese a que los lineamientos de Hacienda y Anticorrupción establecen la revisión de los estados financieros de las instancias públicas, incluyendo una verificación externa, Laboratorios y Reactivos de México se negó a someterse a la fiscalización y mantuvo en opacidad a la *Megafarmacia*, al rechazar la comprobación del inventario. El bloqueo de estos instrumentos para combatir el desabasto de medicamentos surgió cuando Jesús Olmos se desempeñaba como su director, quien fue destituido en abril pasado por anomalías en la licitación de insumos médicos por 13 mil mdp **MÉXICO P. 3**

ACTUÓ EN CONTRA DE LINEAMIENTOS DE ANTICORRUPCIÓN Y HACIENDA

no five positi consecuency

En último año de AMLO, se negó Birmex a ser auditado

Lupa. Dentro de la Cuenta Pública 2024 se destaca que "no se contó con cifras contables confiables"

ÁNGEL CABRERA

Laboratorios y Reactivos de México (Birmex) se negó a ser auditado como parte de la Cuenta Pública 2024, último año de Gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

En un documento dirigido a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, así como al Consejo de Administración de Birmex, el despacho Frank y Asociados informó que no se le permitió llevar a cabo la fiscalización de los estados financieros.

Al rechazar ser auditado, Birmex incumplió con los lineamientos de las secretarías de Hacienda y de Anticorrupción que señalan que sus estados financieros deben ir acompañados de una auditoría practicada por un despacho externo.

Otra de las alertas es que al auditor externo no se le autorizó una visita física para inspeccionar la llamada Megafarmacia.

La negativa a ser auditada tuvo como consecuencia que no se comprobara el in-

Investigan a exdirectivos y empresas

La Secretaría Anticorrupción tiene abiertas al menos 16 indagatorias contra exfuncionarios de Birmex y farmacéuticas por el caso de la licitación consolidada de medicamentos anulada en abril pasado por daños que superarían los 13 mil millones de pesos.

Los directivos de Birmex fueron destituidos y la Secretaría Anticorrupción indicó que se investigaba a toda la gente que participó en el proceso, quienes firmaron y exactamente en qué claves, procedimientos y con qué empresas estuvieron participando.

El pasado 22 de junio, la presidenta Claudia Sheinbaum señaló que el problema con la licitación generó desabasto, pero que ya se había corregido y se iba a regularizar.

"Hubo algunos que se quisieron 'pasar de vivos'; y luego, también las farmacéuticas, queles gusta siempre—a algunas— quedar en primer lugar. Tuvimos que suspender una licitación; pero ya se terminó prácticamente toda la compra de medicamentos".

En abril pasado, Raquel Buenrostro, titular de la Secretaría Anticorrupción, dijo que otra problemática del desabasto es el grado de incumplimiento de algunas empresas, las cuales reconocen "cínicamente" que prefieren una sanción o multa que entregar fármacos en regiones apartadas del país. / ANGEL CABRERA

ventario físico de la Megafarmacia, es decir, cuántos fármacos estaban en la bodega, por lo que se mantuvo en opacidad la operación del almacén.

El expresidente Andrés Manuel López Obrador inauguró la Megafarmacia con la consigna de que ayudaría a erradicar el desabasto de medicamentos. Birmex ejerció un presupuesto de 11 mil 187 millones de pesos el año pasado, de los cuales 2 mil 170 millones fueron para el proyecto de la Megafarmacia.

La última información pública disponible está en el Sexto Informe de Gobierno de AMLO, que detalla que la Megafarmacia surtió mil 155 recetas desde su apertura, el 21H#RAS

1-3

30/06/2025

LEGISLATIVO

29 de diciembre de 2023 hasta junio de 2024, un promedio de seis diarias.

La Subsecretaría Anticorrupción designó a Frank y Asociados para auditar los estados financieros de Birmex, que se presentaron como parte de la Cuenta Pública 2024, pero esa dependencia no entregó ningún tipo de información y no permitió las inspecciones.

"Debido a que no se contó con cifras contables confiables... no pudimos verificar si todas las operaciones fueron registradas", indica el documento. La Cuenta Pública 2024 se presentó a principios de junio, en la que las dependencias publicaron sus ingresos y gastos, lo que fue acompañado de un anexo correspondiente al informe de un auditor externo, designado por Anticorrupción.

Sin embargo, desde marzo pasado, Frank y Asociados informó al Consejo de Administración, presidido por el titular de la Secretaría de Salud, David Kershenobich, que la dependencia encargada de tareas como la compra de medicamentos se rehúso a la auditoría externa.

Durante la gestión de Iván de Jesús Olmos Cansino como director general de Birmex fue cuando no se permitió la auditoría externa; dicho funcionario fue destituido del cargo en abril pasado por anomalías en una licitación de medicamentos por 13 mil mdp.



